
2018.12.1（3）市 議 会 だ より

　行政評価の評価対象「政策・施策・事務事業」
のうち、政策を対象として、政策効果を把握し、
必要性・効率性・有効性等の観点から評価を行い、
企画立案や実施の見直し・改善を推進する制度。
　本市では、施策・事務事業に加え、30年度に初
めて政策評価を実施。

政策評価

語 句 説 明

　災害時、多数の傷病者が発生した場合
に、傷病者の緊急度や重症度に応じて適
切な処置や搬送を行うため、傷病者の治
療優先順位を決めること。

トリアージ

語 句 説 明

　2020年４月から導入される地方公務員の非常
勤職員制度。特別職非常勤は「学識・経験の必要
な職」、臨時的任用職員は「常勤の欠員対応」と
任用を厳格化した上で、それ以外の非常勤の職を
一般職の「会計年度任用職員」として法律で規定
し、制度の明確化を図ろうとするもの。

会計年度任用職員制度

語 句 説 明

　税金等を滞納している場合に、滞納とな
っている税金等を強制的に徴収するため、
預貯金・不動産等の財産を差し押え、差し
押えた財産を換価し、税金等に充てる一連
の徴収手続。

滞納処分

語 句 説 明

　住民税の寡婦（夫）控除が受けられない
未婚のひとり親家庭に対し、子育てや福祉
サービスの利用料等の算定の際に寡婦（夫）
控除があったものとみなして取り扱うもの。

寡婦（夫）控除のみなし適用

語 句 説 明

　天然記念物、種の保存法及び環境省、
静岡県版レッドリストに記載された種、
国立公園指定植物。

重要種

　重要種とは別に、環境調査で市が独自
に重要と位置付けた種。

指標種

語 句 説 明

リニア建設に伴う環境への影響

　リニア中央新幹線建設工事に伴い、市が独
自に南アルプスで実施している環境調査の目
的は何か。また、調査の内容、成果、今後の
予定はどうか。
　　　　ユネスコエコパークの環境保全と地
域の持続的な発展を図ることは市の責務であ
り、工事による環境変化を把握し、適切な環
境保全対策を推進するため、現状を事前に調
査している。内容は大気質、動植物など多岐
にわたり、これまでに大気・水がきれいなこ
と、騒音・振動が少ないこと、ＪＲ東海の現
地調査で確認されなかった24種の重要種・指
標種の生息・生育等を確認した。動植物調査
では、毎年新たな種が確認されているため、
今後も継続していく予定である。また、工事
開始後も必要な調査を行い、環境変化が認め
られた場合、ＪＲ東海に対応を求めていく。

答 弁

　質問者　安竹　信男（山と町）

未婚のひとり親家庭への支援

　未婚のひとり親家庭に対する児童福祉制度
における寡婦(夫)控除のみなし適用の現状は
どうか。
　　　　住民税の寡婦(夫)控除を未婚のひと
り親家庭に適用するためには、地方税法の改
正が必要となる。
　そのような中、本市では、ひとり親家庭へ
の支援推進のため、27年度から国に先駆け、
子ども・子育て関連事業において寡婦(夫)控
除のみなし適用に取り組んできた。
　29年度にみなし適用により軽減した利用
料等は、保育料、児童福祉施設入所者等負担
金、母子家庭等医療費助成である。ひとり親
家庭の多くがみなし適用以前に利用料等が軽
減されており、みなし適用によりさらに負担
軽減となった利用料等は14件である。

答 弁

　質問者　長島　強（公明党）

会計年度任用職員制度施行に向けて

　会計年度任用職員制度の施行に当たり、公
務の運営における職員配置の考え方と施行に
向けた今後のスケジュールについてどのよう
に考えているか。
　　　　国の考えと同様に、公務は常勤職員
が中心となって運営することが原則と考える。
　また、常時勤務を要するとされる「相当の
期間任用される職員を就けるべき業務」につ
いては、業務の期間や継続性のみで判断され
るものではなく、内容や責任の程度等業務の
性質により判断されるものと認識している。
　現在は、国から制度導入に向けた課題等に
対する技術的助言を受けながら、採用方法や
給与額等の制度案を検討しているところであ
る。今年度中に職員組合との協議等を経て、
2019年の６月議会までには条例案を提出す
る。

答 弁

　質問者　寺尾　昭（共産党）

バス運転士不足への取組

　バス運転士の不足に対して、市はどのよう
なことに取り組んでいるか。また、運転士の
不足が運行休止の主な原因と言われている安
東循環線と小鹿線の再開の見通しはどうか。
　　　　バス運転士を増やすため、バス事業
者と連携して、自衛隊に対し大型免許を所有
する隊員にバス事業者を再就職先として検討
してもらう働きかけや、東京の静岡市移住支
援センターにおいて移住後の転職先としてバ
ス事業者の紹介を行っている。さらに30年
度からは、大型免許を所有する消防職員など
にバス事業者を再就職先として情報提供して
いく。
　また、現在休止中の安東循環線と小鹿線に
ついて、運行事業者であるしずてつジャスト
ラインからは、現時点で再開に向けた見通し
は立っていないと聞いている。

答 弁

　質問者　杉本　護（共産党）

植物園構想の調査研究

　植物園設置の新機軸として、動物と植物の
循環型システムが構築できる日本平動物園と
の併設を提案するが、植物園構想の調査研究
にどのように取り組んでいるのか。
　　　　本市は市民のみどりに対する意識が
高いまちであり、植物園は本市の魅力を更に
向上させるツールになる。本市の魅力を世界
に発信できる場所として、動物園隣接地は有
力な候補地の一つと考える。29年度は全国の
主要な公立植物園の状況調査を行い、30年度
は観光・学術研究への効果などの調査を進め、
31年度は植物園のあり方を静岡市みどりの基
本計画へ位置づけるために都市公園審議会等
で議論を深めていく。動物園と植物園との相
乗効果により、国内外から多くの人が訪れ、
本市の魅力を広く発信できる、世界水準の都
市にふさわしい植物園の実現を目指したい。

答 弁

　質問者　堀　努（自民党）

初めて実施した政策評価の総括

　政策評価をどのように総括するか。また、
評価への指摘をどう施策へ反映していくか。
　　　　政策評価は、政策が多面的であるが
ゆえに評価者によって評価の視点が異なり、
意見の集約に苦慮するなど政策評価制度自体
の課題も多くあった。今回の実施過程を貴重
な経験とし、引き続き評価委員とも意見交換
を行いながら、制度の充実・発展を目指す。
　今回の政策評価において、①時勢に応じた
政策体系の見直し、②政策の成果を捉えるた
めの適切な指標の設定、の２点が必要という
指摘を受けた。①の政策体系に関しては、第
４次総合計画策定時に見直しを行う。②の成
果指標に関しては、10月から第３次総合計画
10分野全ての政策・施策について指標の的確
性を検証し、第３次総合計画後期実施計画に
反映できるよう作業を進めていく。

答 弁

　質問者　佐藤　成子（志政会）

市民によるトリアージへの協力

　市民のトリアージ協力について、現状と今
後の市の取組はどのようになっているか。
　　　　救護所にケガ人が殺到した場合、重
症者を優先できるよう、医療従事者によるト
リアージの前に、市民の皆さんの協力による
ケガ人の振り分けが重要となる。
　また、被災現場で明らかに重症と判断した
場合は、救護所ではなく、直接、災害拠点病
院などに搬送する必要がある。
　本市では、22年度からＮＰＯ法人「災害・
医療・町づくり」と協力し、身近な物で行う
応急処置や重症者を早く見つけるための市民
によるトリアージ協力に関する知識の普及啓
発を行っている。今後は、医師会の協力を得
ながら地域の救護所訓練で研修を行うなど、
さらなる普及啓発を進めていきたいと考えて
いる。

答 弁

　質問者　さいとう　佳代（自民党）

国民健康保険料の滞納処分

　国民健康保険料の滞納処分の執行停止基準
はどのようなものか。また、金融機関からの
借入をもって滞納を解消させるような納付指
導が行われているのか。
　　　　法の規定により、①滞納処分するこ
とができる財産がないとき、②滞納処分する
ことによってその生活を著しく窮迫させる恐
れがあるとき、③滞納者の所在及び滞納処分
をすることができる財産がともに不明である
とき、これら３つのいずれかに該当する場合
に滞納処分の執行停止ができるとされている。
本市においても、これらの場合に限り執行停
止を行っている。
　納付相談により納付計画を作成する中で、
延滞金よりも利率の低い借入が可能な場合に
金融機関からの借入を提案することはあるが、
強制することはない。

答 弁

　質問者　鈴木　節子（共産党）

29年度調査で発見されたミヤマスミレ（重要種）


